
 

Bezirksamt Tempelhof-Schöneberg von Berlin 

Abteilung für Schule, Sport, Weiterbildung und Kultur 

 

Es gilt das gesprochene Wort 

43. Sitzung der Bezirksverordnetenversammlung Tempelhof-

Schöneberg von Berlin am 16.07.2025 

Antwort auf die mündliche Anfrage Nr. 15 des Bezirksverordneten Dr. 

Christopher Peter 

„Investitionsprogramm Ganztagsausbau“ 

1. Frage 

Welche Projekte im Rahmen des Förderprogramms „Investitionsprogramm Ganztagsausbau“ 

befinden sich aktuell in der Umsetzung (bitte mit tabellarischer Auflistung)? 

Antwort auf 1. Frage 

Derzeit noch keine. Das Schul- und Sportamt hat bereits mehrere Maßnahmenanträge (s. 

untenstehende Liste) bei der Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie eingereicht, die 

noch ohne Bescheid ausstehend sind. 

2. Frage 

Welche Projekte im Rahmen des Förderprogramms „Investitionsprogramm Ganztagsausbau“ 

sollen nach jetziger Planung in den Kalenderjahren 2025 und 2026 in die Umsetzung gelangen 

(bitte mit tabellarischer Auflistung)? 

Antwort auf 2. Frage 

a) Beantragte Maßnahmen ohne Bescheid der SenBJF: 
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Schulnr. Schulname Maßnahme Bemerkung 

07G26 Grundschule  

im Taunusviertel 

Ausstattung der Mensa mit  

Mobiliar, allgemeine  

Mensaausstattung 

Umsetzung in 2025 geplant 

07G16 

 

Ruppin-  

Grundschule 

Großer Spielcontainer im  

Außenbereich 

Umsetzung in 2025 geplant 

07K12 

 

Friedenauer-  

Gemeinschaftsschule 

Neuaustattung der 

Mensamobiliar  

Umsetzung in 2025 geplant 

07G30 

 

Annedore-Leber-

Grundschule 

Qualifizierung des 

Außenbereichs mit 

Balancierpfad, Sonnensegel, 

TT-Platte, Schachtischen, 

Bänken, Mülleimern 

Umsetzung in 2025 –  

1. Quartal 2026 geplant 

07G05 

 

Havelland- 

Grundschule 

Qualifizierung des 

Außenbereichs mit festem 

Slackline-Parcours 

Umsetzung in 2025 geplant 

07G06 

 

Sternberg- 

Grundschule 

Qualifizierung des 

Außenbereichs mit zwei 

großen Spielgeräten (Kletter-

Rutschkombination, Nest-

Doppelschaukelkombination) 

Ausschreibung in 2025,  

Bauliche Umsetzung in 2026 

geplant 

07G37 Ikarus-Grundschule Ausstattung mit flexiblem 

Mobiliar  

Umsetzung in 2025 geplant 

 

b) Noch nicht beantragte Maßnahmen in Bearbeitung: 

 

Schulnr. Schulname Maßnahme Bemerkung 

07S03 Steinwald-Schule Qualifizierung des Außenbereichs mit  

inklusivem Groß-Spielgerät 

Geplant in 

2025/2026 

07G25 Mascha-Kaleko-  

Grundschule 

Ausstattung mit flexiblem Mobiliar Umsetzung in 2025 

geplant 
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07G27 Rudolf-Hildebrand- 

Grundschule 

Sonnensegel im Außenbereich, Spiel- 

und Sportmaterialien für draußen 

Geplant für 2026 

07G23 Schätzelberg-

Grundschule 

Qualifizierung des Außenbereichs Geplant für 2026 

07G37 Ikarus-Grundschule Qualifizierung Außenanlage mit zwei 

Spielgeräten, Sitzbänke 

Geplant für 2026 

07G24 Tempelherren- 

Grundschule 

Geplant ist große 

Investitionsmaßnahme der 

Außenanlage 

Geplant ab 2026 

 Standort 

Otzenstraße 

Qualifizierung Außenanlage mit zwei 

Spielgeräten, Sonnenschutz, Sitzbänken 

Geplant 

2026/2027 

07G25 Mascha-Kaleko- 

Grundschule 

Große Ausstattung der Außenanlagen 

mit Spiel- und Sportmaterialien 

Geplant in 

2025/2026 

07G01 Spreewald- 

Grundschule 

Geplant ist große 

Investitionsmaßnahme der 

Außenanlage 

Noch in Klärung, ob 

I-Maßnahme  

möglich 

07G20 Maria-Montessori-  

Grundschule 

Noch in Klärung mit der Schule Geplant in 

2025/2026 

 

Weitere Maßnahmen, insbesondere in Form von Sachausstattungen, sind jederzeit möglich und 

können mit dem Schul- und Sportamt abgesprochen werden. 

1. Nachfrage 

Welche Bedarfe im Rahmen des Förderprogramms „Investitionsprogramm Ganztagsausbau“ 

wurden bislang von Schulen angemeldet und welche Anmeldungen wurden bislang mit welcher 

Begründung abgelehnt (bitte mit tabellarischer Auflistung)? 

Antwort auf die 1. Nachfrage 

Es wurden bislang unterschiedlichste Bedarfe im Rahmen des Förderprogramms 

Ganztagsausbau angemeldet. Allen voran Anfragen zur baulichen Qualifizierung in Form von 

Erweiterungsbauten oder Sanierungen sowie die Aufwertung der Außenbereiche in Form von 

neuen Spielgeräten und Ausstattungen. Insbesondere Anfragen zu baulichen Maßnahmen jeder 
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Form erhalten durch das Schul- und Sportamt aktuell eine Absage. In diesem Bereich sind wir 

auf die bezirkliche Baudienststelle Serviceeinheit Facility Management angewiesen, die keine 

personellen Ressourcen für das Förderprogramm zur Verfügung stellen kann. Anfragen zur 

Aufwertung der Außenbereiche werden in enger Absprache mit dem Fachbereich Grünflächen 

des Straßen- und Grünflächenamtes aufgenommen. Den obenstehenden Listen kann die 

Vielzahl der aufgenommenen Projekte entnommen werden. Darüber hinaus können vorläufig 

keine weiteren Maßnahmen aufgenommen werden, da die personellen Ressourcen ebenfalls 

an ihre Grenzen stoßen. Zu berücksichtigen ist in diesem Zusammenhang, dass das 

Förderprogramm Ganztagsausbau neben den täglichen Aufgaben zusätzlich bewältigt werden 

muss. 

Schulnr. Schulname Absage einer  

Maßnahme 

Bemerkung 

07G25 Mascha-Kaleko- 

Grundschule 

• Anfragen zu baulicher 

Maßnahme wie Erweiterungsbau 

für zusätzlichen Hortraum 

• Bauliche Maßnahmen für eine 

Lehrküche (kindgerechte Maße 

und Anschlüsse)  

• Qualifizierung Außenanlage 

nach Annahmestopp von FB 

Grün 

• SE FM: kann das 

Förderprogramm 

personell nicht 

bedienen 

• FB Grün: 

derzeitiger 

Annahmestopp 

von Maßnahmen 

07G20 Maria-Montessori-  

Grundschule 

• Anfragen zu baulichen 

Maßnahmen wie Kinderlehrküche  

• bauliche Maßnahme von 

Fenstern mit Architektenschutz 

• Qualifizierung Außenanlage 

nach Annahmestopp von FB 

Grün 

 

 

• SE FM: kann das 

Förderprogramm 

personell nicht 

bedienen 

• FB Grün: 

derzeitiger 

Annahmestopp 

von Maßnahmen 

07K12 Friedenauer-  

Gemeinschaftsschule 

• Einbau von Hochebenen in zwei 

Räumen als Spielpodest 

• SE FM: kann das 

Förderprogramm 

personell nicht 

bedienen 
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• zudem ist eine 

Sanierung an der 

Schule geplant 

 

2. Nachfrage 

Inwiefern und mit welchen Mitteln (Steuerungsrunden etc.) gewährleistet das Bezirksamt ein 

ämterübergreifendes Vorgehen, um sicherzustellen, dass die zur Verfügung stehenden Mittel 

möglichst effektiv umgesetzt werden können? 

Antwort auf die 2. Nachfrage 

Es erfolgen regelmäßige Austauschrunden mit dem Fachbereich Grünflächen und der SE FM in 

unterschiedlichen Formaten, um die zur Verfügung stehenden Mittel effektiv umzusetzen. In 

Planung sind ebenso zwei mögliche große Investitionsmaßnahmen, die sehr viel Planungs- und 

Arbeitskapazität umfassen und beide Baudienststellen betreffen. 

Bezirksstadtrat Tobias Dollase 


